

# EDITORIAL



## SEGURIDAD y SALUD OCUPACIONAL EN EL MUNDO ACTUAL y LOS 85 AÑOS DEL IAS

*El mundo de hoy está marcado por avances tecnológicos, cambios en la forma de trabajar y nuevos riesgos para la seguridad y la salud ocupacional (SySO). Desde el teletrabajo hasta la automatización industrial, cada transformación implica desafíos que las empresas y los trabajadores deben enfrentar para garantizar condiciones laborales seguras.*

*El auge del trabajo remoto ha reducido algunos riesgos físicos, pero ha generado otros problemas como el sedentarismo, el aislamiento social y el estrés por la hiperconectividad. Muchas empresas no han adaptado sus políticas de SySO al teletrabajo, lo que deja a los empleados expuestos a riesgos ergonómicos y psicológicos, que no nos estamos ocupando.*

*La integración de inteligencia artificial y robots en la industria ha disminuido accidentes en trabajos peligrosos, pero también ha traído nuevos riesgos, como la interacción con máquinas autónomas y la necesidad de reentrenamiento para los trabajadores desplazados.*

*En cuanto a los Riesgos Psicosociales, el mundo laboral es cada vez más exigente. El estrés, la ansiedad y el burnout han aumentado, en parte por la cultura de la inmediatez y la sobrecarga de trabajo. Empresas de todo el mundo enfrentan la necesidad de gestionar la salud mental de sus empleados de manera más efectiva.*

*Los gobiernos y organismos internacionales han actualizado normativas para adaptarse a estos cambios. Sin embargo, la implementación sigue siendo desigual. Empresas responsables han adoptado medidas proactivas, como programas de bienestar, horarios flexibles y capacitación en SySO, pero muchas otras siguen rezagadas. En el Futuro de la Seguridad y Salud Ocupacional, las tendencias apuntan hacia un enfoque más integral.*

*En este 2025 celebramos 85 años de vida, de historia, pero también miramos al futuro con determinación. Para seguir trabajando juntos y que la prevención no sea una opción, sino un pilar fundamental en cada empresa, en cada industria y en cada comunidad.*

*Desde nuestra fundación en 1940, nuestra misión ha sido clara: reducir los riesgos de accidentes y enfermedades profesionales, fomentar la cultura de la prevención y garantizar que cada trabajador regrese a casa sano y salvo. A lo largo de estos años, hemos enfrentado desafíos, adoptado nuevas formas de capacitación y adaptado nuestras estrategias a un mundo en constante cambio.*

*Nada de esto habría sido posible sin el esfuerzo de quienes han sido y son parte del IAS.*

*A todos muchísimas gracias y a seguir cuidando la salud y la vida de la gente.*

*Jorge Gabriel Cutuli*